
Câmara de Paulínia lidera ranking 
de gastos por habitante na região
Legislativo de Sumaré foi o que mais aumentou custos, saltando de R$ 24,5 mi, em 2022, para R$ 29 mi em 2023  PÁGINA 07

BASE mAIS fortE NA rEGIão
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O vereador Silvio “Cabo” Natal e o candidato a prefeito em 2020 “Capitão” Jackson 
Candian confirmaram sua filiação ao PP, um dos partidos da base de apoio à gestão 
do Prefeito Cláudio Schooder, o Leitinho, e do Vice-Prefeito Alessandro Miranda, 
o Mineirinho. Capitão Jackson teve 14,5% dos votos para prefeito nas últimas elei-
ções. Já Cabo Natal foi candidato a vereador mais votado naquele ano.        PÁGINA 07

Uma rede de lojas de esquadrias de alumínio, vidros temperados e espelhos, com 
unidades em Nova Odessa e Sumaré, anunciou o fim de suas atividades de manei-
ra abrupta, deixando clientes na região sem os produtos comprados. A empresa, 
conhecida como Rede Mega Brasil, surpreendeu seus consumidores com a notícia 
de fechamento. Clientes relataram suposto golpe e se dizem revoltados.      PÁGINA 05

Cabo Natal e Capitão Jackson 
anunciam apoio a Leitinho

JArdIm São JorGECom o GovErNAdor
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Adiada em função do luto oficial pela trágica morte do secretário-adjunto Eduardo 
Mota, acontece nesta sexta-feira (05/04), às 9h, a inauguração do CRESAM (Cen-
tro de Referência da Saúde da Mulher), primeiro da história da cidade. O espaço 
foi construído pela Prefeitura no Jardim São Jorge e vai atender a toda a popula-
ção feminina, com encaminhamentos feitos pelas UBSs.                                  PÁGINA 06 

O deputado estadual Dirceu Dalben reuniu-se esta semana com o governador 
Tarcisio Gomes de Freitas e, na pauta, estavam novos investimentos em Saúde. 
Dalben tem articulado junto ao Estado a abertura de mais leitos em hospitais de 
média e alta complexidade, mais vagas para tratamentos como hemodiálise, e a 
implantação de um Hospital Metropolitano para a RMC.                                 PÁGINA 08

Nova odessa inaugura Centro 
de referência da mulher

dirceu dalben busca 
investimentos na Saúde

rede mega Brasil fecha lojas 
e deixa clientes no prejuízo
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Suspeito de matar jovem 
de Sumaré em ônibus é 
localizado em Campinas

Takoda Data Centers 
anuncia investimento de 
R$ 2 bi em Hortolândia

d
ivu

lg
ação

O homem supeito de 
ser o assassino do Suma-
reense Felipe Leandro foi 
preso nesta quinta-feira 
(4) por guardas munici-

pais caminhando pelas 
ruas do Jardim Eulina, 
em Campinas. O acusa-
do F.A.C.R  foi reconheci-
do por trazer no braço ta-

tuagem captada com niti-
dez pelo sistema de câme-
ras do ônibus. Leandro ti-
nha 27 anos e voltava do 
trabalho.                  PÁGINA 09

Hortolândia vem rea-
firmando sua vocação pa-
ra o acolhimento de em-
presas de alta tecnologia. 

Nesta quinta-feira (4), 

no gabinete do prefeito 
José Nazareno Zezé Go-
mes, a Takoda Data Cen-
ters anunciou investi-
mento de R$ 2 bilhões, ao 

longo dos próximos qua-
tro anos, na construção 
e operação de um com-
plexo de Data Centers no 
município.                PÁGINA 04
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Felipe Leandro, à esq., morto no ônibus; suspeito tem prisão preventiva decretada

Prefeito Zezé e secretário de governo Cafu com presidente da Takoda, Eduardo Sodero



Ações afirmativas 
têm, entre seus 
objetivos, a re-

dução das desigualda-
des econômicas, a inclu-
são de pessoas e grupos 
desfavorecidos, o com-
bate a segregações, a compen-
sação de desvantagens econômi-
cas, a garantia de igualdade de 
oportunidades para todas as pes-
soas e a redução da desigualdade 
entre gêneros. Embora em parte 
dos casos o grupo envolvido se-
ja uma minoria, isso não é regra 
geral, como ilustram as ações na 
África do Sul, que visam à dificí-
lima superação dos estragos fei-
tos pela política segregacionista, 
e a cota mínima para mulheres 
nos conselhos de administração 
das empresas, privadas inclusive, 
na União Europeia.

Não há dúvidas quanto aos as-
pectos positivos de ações afirma-
tivas no caso da educação, da-
da a importância desta ativida-
de para o desenvolvimento pes-
soal, para a formação de quadros 
profissionais e de lideranças, pa-
ra o crescimento econômico e 
para o desenvolvimento social 
de um país. Essas políticas in-
cluem, por exemplo, a instala-
ção de instituições educacionais 
nas regiões que delas mais ne-
cessitam. Por exemplo, no ensi-
no fundamental brasileiro, uma 
das iniciativas nessa direção foi 
a criação dos Centros Integrados 
de Educação Pública (CIEPs), no 
Rio de Janeiro, em meados da dé-
cada de 1980 e início da década 
de 1990, projeto descontinuado 
ou descaracterizado. Na cidade 
de São Paulo, outro exemplo, são 
os Centros Educacionais Unifica-
dos (CEUs), instalados nas áreas 
mais periféricas, com caracterís-
ticas e objetivos parecidos com 
os dos CIEPs.

Além dessas ações, instrumen-
tos de gratuidade ativa na forma 
de transportes escolares, alimen-
tação, ajudas financeiras, en-

tre outros, são muito co-
muns em diversos países. 
No Brasil projetos como o 
Bolsa-Escola, de 2001, in-
corporado pelo Bolsa-Fa-
mília em 2003, e o recen-
te Programa Pé-de-Meia, 

voltado a estudantes do ensino 
médio, são algumas das ações 
mais conhecidas e importantes.

No ensino superior, a instala-
ção de instituições públicas em 
regiões mais necessitadas e nas 
quais os impactos teriam maio-
res retornos é adotada em mui-
tos países. No Brasil, algumas ex-
pansões de universidades públi-
cas têm sido feitas considerando 
esse aspecto. Um exemplo bem 
conhecido, mas mal compreen-
dido, é o Programa Mais Médi-
cos. Os primeiros artigos da lei de 
2013 que criou esse projeto esta-
beleciam normas quanto aos lo-
cais de criação de novas escolas 
de medicina, priorizando as re-
giões onde a carência de profis-
sionais fosse maior. Essa lei con-
tribuiu para que o número de va-
gas de ingresso em cursos de me-
dicina tenha dobrado em pou-
cos anos. (Entretanto, o que mais 
chamou a atenção da população, 
basicamente pela atuação da mí-
dia, foi a incorporação de médi-
cos estrangeiros, coisa que apa-
recia apenas na parte final da lei 
como uma política transitória. Is-
so acabou por ofuscar os princi-
pais aspectos do projeto e serviu 
de gatilho para uma campanha 
contra ele, acirrada pela presen-
ça de médicos e médicas de ori-
gem cubana, em especial se ne-
gros ou negras, antecipando o 
surgimento da política de ódio 
que foi instalada no País.)

Além da localização de insti-
tuições educacionais, outras for-
mas de ação afirmativa incluem 
a definição de cotas e a conces-
são de pontos adicionais em pro-
vas seletivas nos processos de in-
gresso no ensino superior. Esses 
tipos de ação afirmativa têm sido 

adotados em muitos países, co-
mo nos Estados Unidos, no caso 
de negros, na Índia, no caso de 
castas e outros grupos econômi-
ca e socialmente desfavorecidos 
por preconceitos ou superstição 
religiosa, e na África do Sul, vi-
sando às vítimas do regime se-
gregacionista. A França adota 
outras formas de ação afirmati-
va, como a instalação de boas es-
colas em regiões mais carentes. 
Ainda nesse país, instituições de 
ensino superior de grande pres-
tígio selecionam estudantes de 
escolas secundárias em regiões 
mais desfavorecidas, que não te-
riam sucesso nos concorridos 
processos de ingresso. Por exem-
plo, o Instituto de Estudos Polí-
ticos de Paris (uma das chama-
das grandes escolas francesas), 
pelo qual foram formados mais 
do que uma dúzia de presidentes 
ou primeiros-ministros daquele 
país nos últimos 50 anos, é uma 
das instituições com ações afir-
mativas desse tipo.

No Brasil, ações afirmativas 
coNvivem com Barreiras
Nos vários países em que 

ações afirmativas são adotadas, 
elas surgem quando as barreiras 
que as justificaram são retiradas. 
Por exemplo, nos Estados Unidos 
as ações afirmativas aparecem 
quando o Estado altera leis que 
prejudicavam determinados gru-
pos populacionais, isso desde o 
final da escravidão, no século 19, 
até o fim das leis segregacionis-
tas, na década de 1960. Na África 
do Sul, ações afirmativas surgem 
com o fim do apartheid. Na Índia, 
são adotadas por um Estado que 
não reconhece o sistema de castas 
e procura combater os problemas 
por ele criados. Na França, ações 
afirmativas são adotadas com o 
objetivo de reduzir os efeitos tí-
picos de um sistema educacio-
nal que tende a excluir minorias 
e grupos economicamente preju-
dicados, inclusive caracterizados 

pela origem nacional, fato que o 
Estado não fomenta.

Mas no Brasil acontece algo 
estranho e perverso: as ações 
afirmativas, que têm como al-
vo estudantes das escolas públi-
cas, convivem com uma das fon-
tes que causam a sua necessida-
de: o subfinanciamento dessas 
escolas. Note-se que no Estado 
de São Paulo, a possibilidade de 
uma redução ainda maior dos 
recursos públicos por causa do 
corte de 17% dos recursos desti-
nados à educação (redução de 5% 
nos 30% da arrecadação tributá-
ria destinada ao setor) afetará o 
sistema público estadual em to-
dos os níveis. Ou seja, convive-
mos com as necessárias ações 
afirmativas enquanto as barrei-
ras que justificam sua necessida-
de permanecem ou são até mes-
mo aumentadas.

coNclusão
Diversos países, além dos cita-

dos, têm adotado ações afirmati-
vas e não apenas no sistema edu-
cacional, sempre com o objetivo 
de inclusão. Além dos diferentes 
métodos (cotas, bônus em notas, 
criação de escolas em locais onde 
as exclusões se mostram mais in-
tensas etc.), também são variadas 
as populações-alvo, com critérios 
que incluem etnia, origem nacio-
nal, gênero, religião, situação eco-
nômica, entre outras. Em muitos 
países, os efeitos dessas ações têm 
sido avaliados por métodos cientí-
ficos adequados e rigorosos, per-
mitindo fazer correções e altera-
ções visando suas melhorias.

Entretanto, no Brasil, ain-
da que haja algumas avaliações 
dos resultados desses programas, 
elas são poucas e, principalmen-
te, suas recomendações não têm 
sido adequadamente incorpo-
radas. Seria importante definir 
com clareza os objetivos de cada 
uma dessas ações, avaliar seus 
resultados e, se necessário, as 
formas de aperfeiçoá-las.
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Comecemos com 
uma compara-
ção simples, mas 

reveladora. Segundo o 
último censo, nada me-
nos que 45,3% dos brasi-
leiros se declaram par-
dos, enquanto os que se dizem 
pretos representam 10,2%. So-
mados, esses dois grupos per-
fazem a maioria da população 
–55,5%, algo como 113 milhões 
de pessoas.

A realidade é completamen-
te diferente no ambiente do Ju-
diciário, do Ministério Público 
e do sistema de controle exter-
no da administração pública. 
De acordo com as estimativas 
mais recentes do CNJ (Conselho 
Nacional de Justiça) e do CNMP 
(Conselho Nacional do Minis-
tério Público), somente 15% dos 
magistrados e 12% dos promoto-
res se declaram pretos e pardos. 
Nos Tribunais de Contas o qua-
dro não é muito melhor no to-
po. Dentre os conselheiros/mi-
nistros e seus substitutos, ape-
nas 32,5% e 1,6% se dizem par-
dos e pretos, respectivamente.

A conclusão é tão óbvia quan-
to inescapável. Essas institui-
ções, embora centrais na nos-
sa república, nem de longe são 
representativas da diversidade 
étnico-racial do país. Em outras 

palavras, elas espelham 
não o Brasil real, mas ou-
tro, erigido ao longo de 
séculos de exclusão.

Nos últimos anos, fe-
lizmente, temos visto 
surgir esforços voltados 

a diminuir essas distorções. Des-
de 2015, ao menos 20% das vagas 
de concursos para juízes são re-
servadas para candidatos auto-
declarados negros. A mesma re-
gra passou, em 2017, a ser aplica-
da também às provas do Minis-
tério Público. Mais recentemen-
te, foi a vez do TCE-SP. Em 2022, 
foi implantada a política de cotas 
raciais nos concursos para servi-
dores do tribunal.

As ações afirmativas, porém, 
apesar de necessárias num país 
como o Brasil, têm-se mostrado 
insuficientes para resolver o pro-
blema. Os potenciais benefícios 
esbarram no número reduzido 
de candidatos aprovados.

No caso da magistratura, ape-
nas 2 em cada 5 vagas reservadas 
a pessoas negras foram preen-
chidas nos Tribunais de Justiça 
estaduais –e nenhuma nos Tri-
bunais Regionais Federais. Se 
é verdade que a ociosidade não 
chega a ser incomum nesse tipo 
de concurso, também é fato que 
ela se mostra consideravelmen-
te maior entre os cotistas. Situa-

ção muito semelhante ocorre no 
Ministério Público. Nos proces-
sos seletivos estaduais e fede-
rais mais recentes, 44% dos pos-
tos reservados a pretos e pardos 
não foram ocupados.

Diversos fatores colaboram 
para tais resultados. Um estu-
do recente do IPEA (Instituto de 
Pesquisa Aplicada Econômica) 
sobre um concurso nacional da 
Justiça do Trabalho elencou al-
gumas das barreiras que os can-
didatos enfrentam.

O trabalho aponta, por exem-
plo, que o custo médio de pre-
paração dos aprovados foi de R$ 
36 mil –valor que engloba des-
de gastos com cursos preparató-
rios, materiais de estudo e com-
putadores até aqueles referen-
tes a vestimentas, hospedagens 
e deslocamentos para as provas.

Além dos elevados custos fi-
nanceiros diretos, o tempo dis-
ponível para estudo também é 
outro elemento de diferencia-
ção. A pesquisa mostrou que a 
maior parte dos candidatos que 
abandonaram algum trabalho 
ou reduziram a carga laboral pa-
ra se prepararem era formada 
por pessoas não negras.

A existência de diversas eta-
pas de participação presencial 
nos concursos, as quais deman-
dam viagens e, não raro, pernoi-

Diversidade nos sistemas de 
justiça e de controle externo

tes, constitui mais um fator a in-
fluenciar o resultado final. Vistas 
em conjunto, “essas possibilida-
des diferenciadas e bastante one-
rosas constituem-se elementos de 
exclusão, ainda que todos estejam 
submetidos às mesmas condições 
de seleção”, escrevem os autores.

São, portanto, muito bem-vin-
das medidas como as implemen-
tadas recentemente pelo CNJ. No 
fim de fevereiro, o conselho lan-
çou um programa de concessão 
de bolsas de estudo para negros 
e indígenas em cursos prepara-
tórios para provas da magistra-
tura, a exemplo do que já ocor-
re no Itamaraty, no Senado e na 
AGU (Advocacia Geral da União). 
Também está prevista a criação 
de uma bolsa manutenção, desti-
nada ao custeio de despesas com 
inscrições, material bibliográfico, 
alimentação e transporte, entre 
outros itens.

Antes, o órgão já havia definido 
uma nota mínima diferenciada de 
50% de acertos para a aprovação 
no novo Exame Nacional da Ma-
gistratura, etapa que a partir des-
te ano irá anteceder os concursos 
habituais da área –para os demais 
candidatos, o percentual será de 
70%. Mecanismo semelhante tam-
bém vem sendo discutido no âm-
bito do CNMP.

Somadas, essas iniciativas se 
afiguram importantes para que 
as cotas possam, de fato, cumprir 
seu papel. A formação de uma 
burocracia representativa e di-
versa, em especial nas carreiras 
mais prestigiadas do Estado, é 
um passo fundamental se qui-
sermos construir uma socieda-
de mais inclusiva e igualitária.

Dimas ramalho  é Conselheiro do Tribunal de Contas do Estado de São Paulo
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A BRK, concessioná-
ria responsável pelos ser-
viços de água e esgoto em 
Sumaré, tem como um de 
seus objetivos promover 
impactos sociais positivos 
por meio da expansão dos 
serviços de saneamento e 
de ações socioambientais. 
Uma dessas ações é o Plan-
tão Social Itinerante, reali-
zado há um ano no muni-
cípio, desde abril de 2023.  

O principal objetivo da 
ação é aproximar a empre-
sa da população, levando 
informações sobre obras 
em andamento e conhe-
cimento sobre os serviços 
prestados pela BRK, bus-
cando ampliar a percepção 
dos moradores em relação a 
esses serviços. Nessa ação, 

gestões e destacar melho-
rias percebidas. Essa abor-
dagem tem mostrado resul-
tados positivos, pois a popu-
lação se sente mais próxima 
da empresa e tem uma me-
lhor compreensão do traba-
lho desenvolvido em prol do 
bem-estar e saúde da comu-
nidade onde vive.  

No mês de março, o Plan-
tão Social Itinerante alcan-
çou 382 clientes nos bairros 
Jardim Picerno, Vila Carlo-
ta e Parque Éden. No mês 
de abril a ação percorrerá 
os bairros Jardim Lucélia 
e Monte Santo.

“Essa ação é um refle-
xo do compromisso da 
BRK em ir além do bási-
co e promover a melhoria 
contínua dos serviços de 
saneamento. A partir des-
sas visitas é possível com-
preender as particularida-
des de cada região, garan-
tindo uma atuação mais 
eficaz no fornecimento de 
água e serviços de esgo-
to, além de levar informa-
ções sobre a importância 
do saneamento para a po-
pulação”, explica Christian 
Fonseca, diretor de ope-
rações da concessionária.

Plantão Social Itinerante da BRK 
orienta população sobre saneamento  

Objetivo da ação é aproximar a empresa da população, 
levando informações sobre obras e serviços prestados

divulgação

visitas a clientes

è LEIA MAIS NA PágINA 05

Rede de lojas 
anuncia fim das 
atividades e clientes 
relatam prejuízosCidades

Sumaré 
promove 
15ª Mostra 
e Venda de 
Orquídeas

tRês dias

A Secretaria de Sus-
tentabilidade de Suma-
ré realizará a 15ª Mostra 
e Venda de Orquídeas de 
Sumaré entre os dias 5 e 
7 de abril. O evento se-
rá no Orquidário Muni-
cipal, localizado na Ave-
nida Eugênia Biancalana 
Duarte, 200, Jd. Primave-
ra, das 8 às 17 horas. 

O objetivo da mostra, 
que já entrou no calen-
dário oficial de eventos 
de Sumaré, é divulgar o 
orquidário e promover o 
contato entre o público e 
os produtores de orquí-
deas da cidade e da região.

O orquidário passou 
por uma ampla reforma, 
promovida pela Prefei-
tura, com a pintura ge-
ral do prédio, manuten-
ção da cobertura e ade-
quações na estrutura que 
serve de apoio para a ex-
posição das orquídeas, 
como mesas e pratelei-
ras, além do replantio de 
alguns exemplares. 

Honrando o compro-
misso com os colaborado-
res municipais, a Prefeitu-
ra pagou nesta quarta-fei-
ra (3/4) antecipadamen-
te, além do pagamento de 
março, a primeira parce-
la do 13º salário aos cola-

boradores municipais que 
ainda não tinham solici-
tado o benefício. “Nova-
mente, cumprimos nossos 
compromissos com os co-
laboradores municipais, 
pagando em dia, e mui-
tas vezes até antecipado, 
e, agora, quitando a pri-
meira parcela do décimo 
terceiro dos trabalhado-

res, também antecipada-
mente. Toda a cidade ga-
nha, impulsionando o co-
mércio e dando oportuni-
dade aos colaboradores de 
se planejarem e fazerem 
suas compras. Honramos 
e valorizamos aqueles que 
cuidam com amor e cari-
nho da nossa cidade: nos-
sos colaboradores!”, dis-

se o prefeito Luiz Dalben. 
Salário em dia e 13º 

adiantado são apenas par-
te de um pacote de ações 
de valorização do funcio-
nalismo público implan-
tado pela atual gestão em 
Sumaré. Após vários anos 
em que o dissídio da ca-
tegoria f icou “congela-
do”, Luiz Dalben também 

já garantiu reajuste sala-
rial para todo o funciona-
lismo desde 2017, reajus-
te do auxílio-saúde, im-
plantação do cartão de va-
le-alimentação e amplia-
ção do abono natalino. 
Outras medidas incluem 
oferecer melhores condi-
ções de trabalho aos co-
laboradores, com refor-

mas dos prédios públicos 
e aquisição de novos equi-
pamentos, além de cursos 
de capacitação internos e 
parcerias com unidades 
de ensino da cidade, que 
garantem descontos em 
diversos cursos aos servi-
dores municipais, princi-
palmente cursos de nível 
superior e técnico.

Sumaré quita antecipadamente primeira parcela 
do 13º salário dos colaboradores municipais
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Programa, que atende animais vulneráveis, vai receber doações provenientes de moradores, 
clínicas veterinárias, empresas farmacêuticas/veterinárias, e de apreensões realizadas na cidade

A Câmara Municipal de 
Sumaré promulgou a Lei nº 
7275, de autoria do verea-
dor Alan Leal, que institui 
o Programa Farmácia Vete-
rinária Solidária no muni-
cípio. A iniciativa visa pro-
mover o recebimento, co-
leta, armazenamento, dis-
tribuição gratuita e desti-
nação correta de produ-
tos de uso veterinário, be-
neficiando a população e 
os animais em situação de 
vulnerabilidade.

De acordo com o texto da 
lei, os produtos de uso vete-
rinário contemplados pe-
lo programa incluem subs-
tâncias químicas, biológi-
cas e biotecnológicas des-
tinadas à prevenção, diag-
nóstico, cura ou tratamen-
to de doenças em animais. 
Além disso, são considera-
dos produtos que necessi-
tam de cuidados especiais 
aqueles submetidos a con-
trole especial, com ação an-
tiparasitária, antimicrobia-
na e hormonal, entre outros.

O Programa Farmácia Ve-
terinária Solidária consiste 
no recebimento de doações 
provenientes da população, 
clínicas veterinárias, pro-
fissionais do ramo, empre-
sas farmacêuticas/veteriná-
rias, apreensões realizadas 
por órgãos públicos e deci-
sões judiciais. Todos os pro-
dutos doados serão subme-
tidos a verificação de qua-
lidade e validade antes da 
distribuição.

Os beneficiários do pro-
grama incluem famílias de 
baixa renda em situação 
de vulnerabilidade social, 
protetores de animais, or-
ganizações não governa-
mentais (ONGs) dedica-
das ao cuidado animal, 
animais sob responsabili-
dade do Departamento de 
Proteção e Bem Estar Ani-
mal de Sumaré, entre ou-
tros, desde que comprova-
da a necessidade.

A comercialização dos 
produtos veterinários doa-
dos é proibida, bem como 
a dispensação de produtos 
não registrados no Ministé-
rio da Agricultura, Pecuá-

Câmara de Sumaré promulga Lei 
da Farmácia Veterinária Solidária
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ria e Abastecimento, exceto 
aqueles isentos de registro.

Para viabilizar a execu-
ção da lei, o Poder Executi-
vo poderá firmar convênios 
e parcerias público-privadas, 
além de realizar campanhas 

de conscientização e doação 
para sensibilizar a população 
e os setores envolvidos.

A regulamentação da 
lei ficará a cargo do Poder 
Executivo, que terá o pra-
zo máximo de 90 dias para 

sua elaboração a partir da 
data de publicação. Os re-
cursos para a execução do 
programa serão provenien-
tes de dotação orçamentá-
ria própria, podendo ser su-
plementados se necessário.

De autoria de Alan 
Leal, lei prevê que 
serão beneficiários 
famílias de baixa renda, 
protetores e ONGs

FERNANDO JOSE CERELLO G. PEREIRA, Leiloeiro(a) inscrito(a) na JUCESP sob o nº 844, com escritório à Alameda Santos, nº 787 – Conjunto 132, Bairro 
Jardim Paulista – São Paulo/SP, devidamente autorizado pelo Credor Fiduciário ITAÚ UNIBANCO S/A, doravante designado VENDEDOR, inscrito no CNPJ sob 
n° 60.701.190/0001-04, com sede na Praça Alfredo Egydio de Souza Aranha, n° 100, Torre Olavo Setúbal, na Cidade de São Paulo/SP,  nos termos do Instrumento 
Particular de Venda e Compra de Bem Imóvel, Financiamento com Garantia de Alienação Fiduciária de Imóvel e Outras Avenças – Cédula de Crédito Bancário de 
nº   10172001001, datado de 15.02.2022, no qual fi gura como fi duciante Leonardo Brandão Barros, brasileiro, solteiro, motorista, portador do RG nº 45.230.659-
0-SSP/SP, inscrito no CPF nº 358.938.738-66, residente e domiciliado na cidade de Sumaré - SP, levará a PÚBLICO LEILÃO de modo Presencial e On-line, nos 
termos da Lei nº 9.514/97, artigo 27 e parágrafos, no dia 15 de abril de 2024, às 15h00, no endereço do leiloeiro, em PRIMEIRO LEILÃO, com lance mínimo igual 
ou superior a R$ 275.719,04 (duzentos e setenta e cinco mil, setecentos e dezenove reais e quatro centavos), o imóvel a seguir descrito, com a propriedade 
consolidada em nome do Credor Fiduciário, constituído pelo Prédio residencial (Casa) e respectivo terreno formado pelo Lote 24-C, da quadra E, resultante da 
subdivisão do lote nº 24 da mesma quadra, situado na Rua Josefi na Padovani Bosco nº 15, do Residencial Santa Terezinha do Matão, no Bairro Nova Veneza, 
na cidade de Sumaré - SP. O imóvel encontra-se melhor descrito e caracterizado na matrícula nº 192.037 do Ofi cial de Registro de Imóveis e Anexos da 
Comarca de Sumaré - SP. Obs.: i) Áreas: Construída de 60,73m² e terreno com 143,53m²; ii) Regularização e encargos perante os órgãos competentes de eventual 
divergência da área construída que vier a ser apurada no local, correrão por conta do comprador; iii) Ocupada. Desocupação por conta do adquirente, nos termos 
do art. 30 da lei 9.514/97. Caso não haja licitante em primeiro leilão, fi ca desde já designado o dia 25 de abril de 2024, às 15h00, no mesmo local, para realização 
do SEGUNDO LEILÃO, com lance mínimo igual ou superior a R$ 290.788,69 (duzentos e noventa mil, setecentos e oitenta e oito reais e sessenta e nove 
centavos). Todos os horários estipulados neste edital, no site do leiloeiro (www.megaleiloes.com.br), em catálogos ou em qualquer outro veículo de comunicação 
consideram o horário ofi cial de Brasília-DF. O(s) devedor(es) fi duciante(s) será(ão) comunicado(s) na forma do parágrafo 2º-A do art. 27 da lei 9.514/97, incluído 
pela lei 13.465 de 11/07/2017, das datas, horários e locais da realização dos leilões fi duciários, mediante correspondência dirigida aos endereços constantes do 
contrato, inclusive ao endereço eletrônico ou por edital, se aplicável, podendo o(s) fi duciante(s)  adquirir sem concorrência de terceiros, o imóvel outrora entregue 
em garantia, exercendo o seu direito de preferência em 1º ou 2º leilão, pelo valor da dívida, acrescida dos encargos e despesas, conforme estabelecido no parágrafo 
2º-B do mesmo artigo, ainda que, outros interessados já tenham efetuado lances, para o respectivo lote do leilão. O envio de lances on-line se dará exclusivamente 
através do site www.megaleiloes.com.br, respeitado o lance mínimo e o incremento mínimo estabelecido, em igualdade de condições com os participantes presentes 
no auditório do leilão de modo presencial, na disputa pelo lote do leilão, com exceção do devedor fi duciante, que poderá adquirir o imóvel preferencialmente em 1º 
e 2º leilão. Os interessados em participar do leilão de modo on-line, deverão se cadastrar no site www.megaleiloes.com.br, e se habilitar acessando a página deste 
leilão, clicando na opção HABILITE-SE, com antecedência de até 01 (uma) hora, antes do início do leilão presencial, não sendo aceitas habilitações após esse prazo. 
A venda será efetuada em caráter “ad corpus” e no estado de conservação em que se encontra. O proponente vencedor por meio de lance on-line ou presencial 
terá prazo de 24 horas depois de comunicado expressamente pelo leiloeiro acerca da efetiva arrematação do imóvel, condicionada ao não exercício do direito de 
preferência pelo devedor fi duciante, para efetuar o pagamento, por meio de transferência bancária, da totalidade do preço e da comissão do leiloeiro correspondente 
a 5% sobre o valor do arremate. A transferência bancária deverá ser realizada por meio de conta bancária de titularidade do arrematante ou do devedor 
fi duciante, mantida em instituição fi nanceira autorizada pelo BCB - Banco Central do Brasil.  As demais condições obedecerão ao que regula o Decreto n° 
21.981 de 19 de outubro de 1.932, com as alterações introduzidas pelo Decreto n° 22.427 de 1° de fevereiro de 1.933, que regula a profi ssão de Leiloeiro Ofi cial.

EDITAL DE LEILÃO DE ALIENAÇÃO FIDUCIÁRIA

representantes uniformi-
zados e identificados com 
crachás da concessionária 
visitam os clientes em seus 

imóveis, estabelecendo um 
canal direto de diálogo.  

Durante essas visitas, os 
clientes têm a oportunida-

de de receber informações 
detalhadas sobre os servi-
ços de saneamento, esclare-
cer dúvidas, apresentar su-
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Após a chegada da Tech Town, 
Ascenty, Odata e Microsoft, município 
vem se consolidando como um dos 
maiores e mais importantes polos de 
tecnologia do Brasil e América do Sul

Hortolândia vem reafir-
mando, a cada dia, sua vo-
cação para o acolhimento 
de empresas de alta tecno-
logia, caminhando a passos 
largos para se tornar o Va-
le do Silício na América do 
Sul. Nesta quinta-feira, 4 de 
abril, no gabinete do prefei-
to José Nazareno Zezé Go-
mes, a Takoda Data Centers 
anunciou investimento de 
R$ 2 bilhões, pelos próxi-
mos 4 anos, na construção 
e operação de um comple-
xo de Data Centers.

Os data centers funcio-
nam como uma “base fí-
sica” onde são armazena-
dos aplicativos e dados es-
senciais de vários tipos de 
empresas. A demanda por 
esse tipo de serviço cres-
ceu com o uso cada vez 
mais comum da chama-
da “computação em nu-
vem”, que permite o aces-
so aos mesmos softwares e 
informações por disposi-
tivos diferentes, sem a ne-
cessidade de uma conexão 
física, por cabo.

De acordo com o pre-
feito hortolandense, em-
presas de tecnologia vem 
procurando Hortolândia 
para se estabelecer, espe-
cialmente, por conta da 
infraestrutura do municí-
pio, que conta com gran-
des viários, coleta e trata-
mento de esgoto e por es-
tar localizada numa região 
com potencial energético 
capaz de receber grandes 
empreendimentos que ne-

cessitam de energia elé-
trica em larga escala para 
operacionalizar os equi-
pamentos de alta tecnolo-
gia. “Hortolândia foi cons-
truída nos últimos 20 anos 
com planejamento e, ago-
ra, estamos colhendo os 
frutos. Nos últimos anos, 
diversas empresas de tec-
nologia vieram se insta-
lar no município. Mais re-
centemente, anunciamos 
a chegada de duas plantas 
da Microsoft em nossa ci-
dade e, agora, temos a hon-
ra de anunciar a chegada 
da Takoda Data Centers, 
que investirá cerca de R$ 
2 bilhões pelos próximos 
4 anos. Isso significa, num 
primeiro momento, uma 
injeção direta de emprego 
e renda na construção ci-
vil e em toda a sua cadeia 
produtiva, o que é muito 
bom para os trabalhado-
res da nossa cidade”, des-
tacou Zezé.

Para o secretário mu-
nicipal de Governo, Cafu 
César, a chegada da Tako-
da demonstra que o plane-
jamento adotado pelo ex-
-prefeito Angelo Perugini, e 
que teve continuidade com 
o prefeito Zezé Gomes, vem 
fazendo a diferença, resul-
tando na atração de gran-
des empresas e fortaleci-
mento da cidade como polo 
de alta tecnologia. “Mesmo 
durante períodos de crise, 
como foi durante a pande-
mia de Covid-19, Hortolân-
dia não deixou de crescer. A 
todo momento, novos em-
preendimentos chegaram e 
foram se instalando. Mais 

recentemente, Hortolân-
dia recebeu a Microsoft e, 
agora, chega a Takoda. Isso 
não está sendo por acaso e, 
por conta do planejamen-
to, novos empreendimen-
tos estão por chegar. Por is-
so que Hortolândia é uma 
das cidades que mais cres-
cem no Estado de São Pau-
lo e no Brasil”, avaliou Cafu.

O presidente da Takoda 
Data Centers, Eduardo So-
dero, informou que a em-
presa será construída pela 
Afonso França Engenha-
ria em uma área de 100 mil 
metros quadrados. A pri-
meira fase prevê investi-
mentos de R$ 700 milhões 
na implantação de um pri-
meiro galpão, com dois an-
dares. O cronograma prevê 
o início da construção em 
2024 e a sua entrega deve 
ocorrer num prazo de 16 
meses. “O nosso comple-

xo terá cerca de 80 mil me-
tros de área construída e 
os trabalhos consumirão 
investimentos de R$ 2 bi-
lhões ao longo de 4 anos. 
A primeira fase já está de-
finida e esperamos iniciar 
a construção ainda neste 
primeiro semestre”, des-
tacou Sodero.

Para o gerente comer-
cial da Afonso França En-
genharia, Fábio Pezutto, 
em Hortolândia a primeira 
fase de construção do Data 
Center deve gerar cerca de 
800 empregos diretos. “É 
um investimento que vai 
aquecer a construção civil 
em Hortolândia, assim co-
mo outras cadeias do setor 
de serviços, proporcionan-
do a abertura de novas va-
gas de forma indireta, for-
talecendo a economia lo-
cal”, destacou Pezutto. A 
Afonso França Engenha-

ria, 13ª maior construto-
ra do Brasil, segundo ran-
king da engenharia brasi-
leira 2023, divulgada pela 
revista OE (O Empreiteiro), 
conhece muito bem o mu-
nicípio. Ela foi a respon-
sável pela construção do 
Data Center da Odata, às 
margens da rodovia Jor-
nalista Francisco Aguir-
re Proença (SP-101). “Nos-
sa empresa foi responsá-
vel pela construção de 10 
data centers pelo Brasil e 
estamos construindo ou-
tros cinco grandes proje-
tos de datacenter no país, 
ao mesmo tempo em que 
disputamos outros contra-
tos para a construção de 
novos”, destacou Pezutto.

MicRoSoFt
Em Hortolândia a cons-

trução das duas plantas dos 
Data Centers da Microsoft 

estão a todo vapor. As obras 
acontecem na região das 
Chácaras Recreio Alvorada 
e da Taquara Branca.

No caso de Hortolân-
dia, a cidade foi escolhida 
por conta do polo de tec-
nologia local, que permi-
te a integração dos servi-
ços. Além disso, também 
foi considerada a proxi-
midade com a capital São 
Paulo e o acesso a uma in-
fraestrutura de telecomu-
nicações de alta qualidade. 

A Microsoft também se 
comprometeu a investir 
em programas de qualifi-
cação profissional e desen-
volvimento social. No Bra-
sil, o serviço de computa-
ção em nuvem oferecido 
pela Microsoft é o Azure, 
considerado um dos mais 
populares do mercado, por 
conta da integração com o 
pacote Office.

investimento foi anunciado pelo presidente da Takoda data Centers, 
eduardo sodero, durante reunião no gabinete do prefeito Zezé Gomes 

Takoda Data Centers investirá R$ 2 bi 
em Hortolândia nos próximos 4 anos

divulgação

Hortolândia continua a 
todo vapor com obras a fim 
de integrar as diferentes re-
giões da cidade. A Prefeitu-
ra concluiu a obra de dupli-
cação da via férrea próxima 
ao Condomínio Green Park. 

De acordo com a Secre-
taria de Obras, para fazer a 
duplicação da via férrea foi 
necessária a construção e a 
instalação de vigas. Foi es-
se o trabalho concluído pe-
la Prefeitura. As vigas são 
as estruturas que susten-

tam a nova via férrea, cuja 
construção será realizada 
pela concessionária Rumo.

A intervenção foi neces-
sária para que possa ser 
executada a próxima eta-
pa da obra, que é a dupli-
cação da PI (passagem in-
ferior), trecho que existe 
embaixo da via férrea. Pa-
ra que o fluxo ferroviário 
não seja interrompido por 
causa da obra de duplica-
ção da PI, foi feita a duplica-
ção da via férrea. A PI está 
localizada na avenida Pa-
naíno, que por sua vez in-
tegra o Superviário, inau-

gurado pela Prefeitura em 
março de 2023.

Ainda de acordo com a 
Secretaria de Obras, a em-
presa que fará a duplica-
ção da PI já foi definida por 
meio de licitação. Atual-
mente, a Prefeitura anali-
sa a documentação da em-
presa. A obra de duplicação 
da PI será realizada com re-
cursos oriundos do Fonpla-
ta (Fundo Financeiro para 
Desenvolvimento do Tra-
tado da Bacia do Prata. Es-
sa obra integra o Novo PIC 
(Programa de Incentivo ao 
Crescimento) da Prefeitura.

Prefeitura conclui obra de duplicação 
da via férrea próxima ao Green Park

intervenção foi necessária para executar duplicação da passagem inferior que existe no local

divulgação
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Encerramento das operações da 
Rede Mega Brasil pegou clientes de 
surpresa e gerou prejuízos de R$ 42 mil; 
consumidores buscam formas de reaver 
valores pagos e resolver os problemas 

Uma rede de lojas de es-
quadrias de alumínio, vi-
dros temperados e espe-
lhos, com unidades em No-
va Odessa e Sumaré, anun-
ciou o fim de suas ativida-
des de maneira abrupta, 
deixando clientes na região 
sem os produtos compra-
dos. A empresa, conheci-
da como Rede Mega Brasil, 
surpreendeu seus consumi-
dores com a notícia de fe-
chamento. Clientes relata-
ram suposto golpe e se di-
zem revoltados. A empre-
sa, porém, diz que “fará o 
possível” para cumprir suas 
pendências com os clientes. 
A situação pegou os clientes 
de surpresa e gerou prejuí-
zos consideráveis para mui-
tos deles, que agora buscam 
formas de reaver os valores 
pagos e resolver os proble-
mas decorrentes do fecha-
mento da rede de lojas. As 

autoridades regionais es-
tão sendo acionadas para 
investigar o caso e garan-
tir que os direitos dos con-
sumidores sejam protegi-
dos diante dessa situação 
inesperada.

Um cliente afirmou ao 
Tribuna Liberal que gas-
tou R$ 42 mil em produ-
tos na loja e nada recebeu. 
“Gastei R$ 42 mil e não en-
tregaram nada de produto”, 
disse. A compra foi efetuada 
mediante a entrada de R$ 10  
mil e mais três cheques, que 
segundo o cliente, já foram 
compensados. 

A consumidora Camila 
Renata, de Sumaré, relatou 
a preocupação e o prejuí-
zo de R$ 24,6 mil. “Eu sou 
de Sumaré, eu comprei na 
Mega Brasil de Sumaré, de-
pois eu fiz a segunda com-
pra, que ainda estou tentan-
do cancelar, na Mega Brasil 
de Nova Odessa. E você sa-
be o que é o pior de tudo? O 
descaso que eles estão ten-

do. Ninguém sugere como 
resolver. Mandam procurar 
a Justiça. Foi muita gente le-
sada. E eles não estão nem 
aí”, reclama. 

“Há pessoas que foram 
lá, choraram lá na fren-
te, desmaiaram. Teve gen-
te que perdeu R$ 100 mil. 
Agora eu comprei um por-
tão também. Estou ten-

tando cancelar a compra. 
E tem várias pessoas que 
perderam. Isso daí é golpe”, 
acusou ela. Camila procu-
rou advogada e fará bole-
tim de ocorrência.

No Facebook, a unidade 
de Nova Odessa informou 
que “é com pesar que in-
formamos que nossa em-
presa estuda a possibili-

dade de entrar com pedi-
do de Recuperação Judi-
cial. Infelizmente, devido 
a circunstâncias impre-
vistas e desafiadoras, não 
conseguimos manter nos-
sas operações comerciais. 
Gostaríamos de agradecer 
a todos pelo apoio e con-
fiança em nossa empresa 
ao longo dos anos. Fare-

mos o possível para cum-
prir nossas obrigações 
pendentes e garantir uma 
transição tranquila para 
todos os envolvidos. Agra-
decemos sua compreen-
são e paciência durante 
este período difícil”, diz 
a empresa, que também 
tem lojas em Americana, 
Limeira e Piracicaba.

Rede de lojas da região anuncia fim das 
atividades e clientes relatam prejuízos

divulgação

No próximo domingo, 7 
de abril, é comemorado o 
Dia Mundial da Saúde, e 
para reforçar a conscienti-
zação sobre a importância 
do autocuidado e do bem-
-estar, o Shopping Park-
Cit y Sumaré preparou 
uma programação espe-
cial, com diversos serviços 
gratuitos para o público. 

A ação será realizada no 
fim de semana, dias 6 e 7 
de abril, das 11h às 16h, no 
lounge próximo da loja Za-
nini Kids. Os clientes terão 

acesso a diversos serviços 
gratuitos, como aferição 
da pressão arterial, medi-
ção da glicemia e orien-
tações gerais sobre saú-
de. Para realizar o atendi-
mento, basta se apresen-
tar ao local. 

“Na correria do dia a 
dia, nem sempre as pes-
soas conseguem fazer exa-
mes simples, mas neces-
sários para manter a saú-
de em ordem. Com esta 
iniciativa, o público po-
derá aproveitar para rece-
ber os atendimentos gra-
tuitamente”, explica Gise-
le Alvares, coordenadora 

de Marketing do Shopping 
ParkCity Sumaré. 

A ação será realizada 
em parceria com a Esco-
la Grau Técnico. O acolhi-
mento e os atendimentos 
serão prestados pelas equi-
pes dos cursos das áreas 
de saúde da escola. “O Dia 
Mundial da Saúde é uma 
data importante, que refor-
ça a reflexão sobre a neces-
sidade de iniciativas volta-
das ao bem-estar da popu-
lação. E para fortalecer es-
sa percepção, preparamos 
uma programação com 
ações práticas e acessíveis 
a todos que passarem pelo 

empreendimento”, comen-
ta Leila Dada, coordenado-
ra de Administração Geral 
da AD Shopping. 

Shopping ParkCity promove atendimentos de saúde gratuitos

Ação, que marca o Dia Mundial da Saúde, será 
realizada no fim de semana, dias 6 e 7 de abril

pRogRAmAção ESpEcIAl

divulgação
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Atendimentos gratuitos e 
orientações sobre saúde 

LoCAL: Shopping ParkCity 
Sumaré, no lounge próximo 
à loja Zanini Kids.
DATA: dias 6 e 7 de abril 
(sábado e domingo).
HorárIo: das 11h às 16h. 
Serviço gratuito.

SERVIço

Uma noite para feste-
jar um dos gêneros musi-
cais mais característicos 
do Brasil: o choro. Assim 
será o projeto Concertos 
Especiais, que a Prefeitu-
ra de Hortolândia promo-
verá nesta sexta-feira (5/4). 
Desta vez, a anfitriã será a 
Camerata Arco Brasil, que 
receberá o grupo Choro de 
Resistência (foto). O con-
certo acontecerá, às 20h, 
no Teatro Elizabeth Keller 
de Matos, que fica dentro 
da Unidade Cultural Ar-
lindo Zadi, localizado na 
rua Graciliano Ramos, 280, 

Jardim Amanda. A entra-
da para o público será li-
berada às 18h30. A classi-
ficação indicativa do con-
certo é livre.

O maestro Samuel Lima, 
coordenador da camerata, 
explica que o concerto é 
para comemorar a decla-
ração do choro como pa-
trimônio cultural imate-
rial. A decisão foi anuncia-
da pelo Instituto do Patri-
mônio Histórico e Artístico 
Nacional (Iphan), órgão do 
governo federal, em feve-
reiro deste ano. “O concer-
to será também uma boa 
oportunidade para o pú-
blico leigo, que não conhe-
ce o choro, ter um primei-

ro contato com o gênero”, 
destaca o maestro.

A camerata e o grupo 
abrirão o concerto com 
a suíte “Retratos”, criada 
pelo músico e compositor 
gaúcho Radamés Gnatalli, 
que se notabilizou por suas 
composições de choro. Na 
suíte, formada por quatro 
movimentos, Gnatalli ho-
menageou quatro artis-
tas importantes da músi-
ca brasileira: Pixinguinha, 
Ernesto Nazareth, Anacle-
to de Medeiros e Chiqui-
nha Gonzaga. Ao longo do 
concerto, a camerata e o 
grupo também executarão 
obras de cada um desses 
quatros artistas.   

O grupo Choro de Resis-
tência iniciou suas ativida-
des em 2015, e desde então 
já é reconhecido como um 
dos principais grupos de 
choro da região. É forma-
do por Rui Kleiner (bando-

lim), Alexandre Wuensche 
(violão de sete cordas), Tia-
go Veltrone (cavaquinho) 
e Keila Yonashiro (pan-
deiro). Além de concertos 
e shows, o grupo realiza 

oficinas e atividades didá-
ticas relacionadas à músi-
ca e à divulgação do choro. 
Dentre seus espetáculos já 
apresentados, destacam-se 
“Nome sagrado” (homena-
gem ao universo feminino) 
e “Choro negro” (apresen-
tação de choros de compo-
sitores negros).

A camerata Arco Bra-
sil foi criada pelo maes-
tro Samuel Lima, em 2019. 
Atualmente, é formada por 
15 músicos, a maioria da 
cidade, que tocam instru-
mentos de corda, como 
violoncelo, violino e vio-
la. De acordo com Lima, a 
proposta do grupo é difun-
dir as músicas de câmara e 

erudita para o grande pú-
blico. Sob regência de Li-
ma, a camerata tem apoio 
da Prefeitura de Hortolân-
dia, sendo vinculado à Se-
cretaria de Cultura.

O projeto “Concertos Es-
peciais” foi criado pela Pre-
feitura de Hortolândia com 
o intuito de trazer para a 
cidade artistas famosos da 
música brasileira, que se 
apresentam junto com os 
grupos do CEM (Centro de 
Educação Musical Munici-
pal) Maestro Ronaldo Dias 
de Almeida, órgão da Se-
cretaria de Cultura. Neste 
ano, o projeto já recebeu o 
cantor e compositor Flavio 
Venturini e Vitor Kley.

Projeto Concertos Especiais com Camerata 
Arco Brasil recebe o grupo Choro de Resistência

jARDIm AmAnDA
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camerata 
foi criada pelo 

maestro Samuel 
lima em 2019 e 
tem 15 músicos 

Unidade da Rede Mega 
Brasil localizada na Avenida 
Rebouças, em Sumaré, foi 
fechada recentemente



nesta sexta-feira
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Espaço, construído no Jardim São 
Jorge, passa a concentrar consultas, 
exames e encaminhamentos feitos 
pelas Unidades Básicas de Saúde (UBS)

Adiada em função do lu-
to oficial pela trágica mor-
te do secretário-adjunto 
Eduardo Mota, acontece 
nesta sexta-feira (5/4), às 
9h, a inauguração do CRE-
SAM (Centro de Referência 
da Saúde da Mulher), pri-
meiro da história da cida-
de. O espaço foi construí-
do pela Prefeitura no Jar-
dim São Jorge e vai atender 
a toda a população femini-
na, com encaminhamento, 
já a partir do próximo dia 
08 de abril.

O CRESAM vai oferecer 
atendimentos com médico 
mastologista, que até agora 
aconteciam no Ambulatório 
de Especialidades. Além das 
biópsias e de todos os en-
caminhamentos para mas-
tologia vindos dos médicos 
das UBSs (Unidades Básicas 
de Saúde), os exames de col-
poscopia também vão acon-
tecer no novo espaço, assim 

como as avaliações pré-ci-
rúrgicas na área de GO (gi-
necologia e obstetrícia).

Os atendimentos ambu-
latoriais sobre contracep-
tivos e planejamento fami-
liar também passam para 
o CRESAM a partir deste 
mês, assim como os grupos 
de apoio a mulheres que 
venceram o câncer, entre 
outras ações voltadas para 
a Saúde da Mulher.

“Para nós, é uma satisfa-
ção darmos mais esse pas-
so adiante na Saúde Muni-
cipal, entregando para as 
mulheres de Nova Odessa 
uma nova unidade, inédita, 
só para elas, para cuidar da 
saúde. E estamos concluin-
do também a UTI do Hos-
pital Municipal, uma con-
quista para toda a nossa po-
pulação”, afirmou o prefei-
to Leitinho recentemente.

O novo centro conta 
com três consultórios, to-
dos com toaletes acessíveis, 
além de sala de atendimen-
to psicológico, enfermaria, 

sala de Enfermagem, sala 
para atividades coletivas, 
almoxarifado, copa, sala de 
espera, recepção e quatro 
outros WCs acessíveis, num 
total de 268 metros quadra-
dos de área construída.

As obras do CRESAM fo-
ram iniciadas em 2019, ain-
da na gestão anterior, mas 

abandonadas logo em se-
guida. Em função da inter-
rupção da obra, uma emen-
da parlamentar ao Orça-
mento do Governo do Es-
tado destinada em 2019 ao 
Município, de R$ 700 mil, 
foi “perdida”. As obras do 
CRESAM foram retomadas 
pela gestão municipal em 

2023 e concluídas mês pas-
sado, com um investimento 
de R$ 637,3 mil em recursos 
da Prefeitura.

PrOMOÇÃO sOCiaL
Além do CRESAM, a mes-

ma área está ganhando, 
também, a sede própria da 
Diretoria de Gestão Social 

do Município, graças à re-
forma e recuperação do pré-
dio do antigo CAS (Centro de 
Atendimento Social) do Jar-
dim São Jorge. Atualmente, 
a Promoção Social da Prefei-
tura atende em um imóvel 
alugado no Jardim Europa. 
O órgão já iniciou sua mu-
dança para o novo prédio.

Obra foi abandonada pela gestão passada e concluída pelo governo Leitinho com investimento de R$ 637,3 mil 

N. Odessa inaugura Centro Municipal 
de Referência da Saúde da Mulher 

divulgação

Com apoio da Prefeitu-
ra de Nova Odessa, através 
do Departamento de Cultu-
ra e Turismo e da Secreta-
ria Municipal de Desenvol-
vimento Econômico e So-
cial, e realização da promo-
tora Silvia Cristina da Cruz 
Aguiar, acontece neste do-
mingo (7/4) à tarde a Feira 
Cultural “Afro-Dessa” 2024. 
A edição deste ano traz na-
da menos que 20 exposito-
res, todos empreendedores 
pretos. A programação tem 
ainda atrações musicais, 
beleza, moda, dança, arte e 
gastronomia.

O encontro de artes e 
culturas pretas será reali-
zado novamente no espa-
ço da Feira Livre do Cen-
tro de Nova Odessa, na Rua 
Anchieta, ao lado da EE 
(Escola Estadual) Dr João 
Thienne, das 12h às 20h. 
A entrada será a doação de 
1kg de alimento não-pere-
cível em prol de famílias 
carentes do município. Co-
mo nas edições anteriores 
do encontro cultural, a or-

ganização ressalta que não 
será permitida a entrada 
com camisetas de times e 
torcidas de futebol.

Os expositores deste ano 
são: Arte Moda Acessórios 
Vestuários, Amore Cosmé-
ticos Artesanais, More Semi 
Joias, Dani Triumpho Ate-
liê Enxovais e Acessórios, 
Projetos Vda Acessórios em 
Aço Inoxidável, Carmen Fe-
lix Terapeuta Massoterapia, 
Aline Projetos Artesanais 
Crochê Moderno, Artesa-
nato e Cia Arte Sacra e Re-
ligiosa, Ale Ateliê Afro Mo-
da Afro, Adimuartes Arte-
sanato Criativo, Xodó da 
Preta Acessórios e Moda 
Ancestral, Soul Autêntica 
Acessórios Afro, Ateliê He-
legancia Bonecas de Luxo, 
Carol Dressa Maquiagem 
e Penteados com Tranças, 
Flor de Liz Mimos Bijute-
rias em Missangas e Deco-
ração em EVA, Loja Xangô 
Moda Saruel, Camélias do 
Brasil Acessórios Bolsas e 
Camisetas, A Borboletinha 
Encadernação Sublimação 
e Cartonagem, Perola Store 
Bijuterias Artesanais e Cada 
Dia Mais Preto Camisetas.

Evento no domingo celebra cultura afro em Nova Odessa

Feira Cultural “afro-dessa” reunirá 20 expositores pretos no espaço da Feira Livre

divulgação

fOrÇa e beLeza Pretas

O Projeto Cozinhali-
mento da Prefeitura de No-
va Odessa ainda tem vagas 
disponíveis para quatro dos 
cursos gratuitos de culiná-
ria de abril para moradores 
de toda a cidade. Os work-
shops de meio período ca-
da oferecem todo o mate-
rial didático e ingredientes. 
O Projeto Cozinhalimen-

to possui todos os equipa-
mentos necessários em sua 
“cozinha modelo”, no Jar-
dim São Jorge.

O primeiro dos cursos de 
abril com vagas disponí-
veis é o de “Aproveitamen-
to integral dos alimentos 
e montagem de saladas de 
potes”, que acontece numa 
terça-feira, dia 16/04, das 
8h às 12h. A capacitação se-
guinte será sobre “Salga-
dos assados e congelamen-

to de alimentos”, marcada 
também para o dia 16/04, 
mas no período da tarde, 
das 13h às 17h.

Outro curso do Cozinha-
limento de abril será sobre 
“Pães caseiros”, um tema 
bastante procurado em 
ocasiões anteriores, e acon-
tece na quarta-feira, dia 
17/04, de manhã. Por fim, 
o workshop sobre “Bolos de 
pote” acontece também no 
dia 17/04, mas à tarde.

Todos os cursos serão 
realizados no espaço do 
Projeto Cozinhalimento, 
localizado na Rua Vitória, 
nº 460, no Jardim São Jor-
ge, com entrada pela lateral 
da Creche Municipal Maria 
José Flauzino. Os portões 
serão sempre abertos pon-
tualmente nos horários ini-
ciais de cada curso.

As inscrições dos inte-
ressados devem ser reali-
zadas presencialmente no 

Setor de Alimentação Esco-
lar, diariamente, até 12 de 
abril, sempre das 8h às 11h 
e das 13h às 15h. O Setor fica 
na Avenida Eddy de Freitas 
Criciúma, nº 150, no Centro 
(no antigo CTVP, ao lado da 
Farmácia Municipal).

É necessário ter mais de 
16 anos, apresentar docu-
mento de identidade com 
foto e comprovante de en-
dereço em Nova Odessa. As 
vagas são destinadas exclu-

sivamente para moradores 
de Nova Odessa, e não se-
rão feitas inscrições por te-
lefone. Os certificados se-
rão entregues apenas para 
quem concluir todo o pe-
ríodo de curso. 

Os interessados podem 
seguir a página do Cozi-
nhalimento no Instagram 
(@cozinhalimentonovao-
dessa) e o site e redes so-
ciais da Prefeitura de No-
va Odessa.

Cozinhalimento tem vagas gratuitas para quatro cursos neste mês
CULinÁria 
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Na área de Gastrono-
mia, estarão presentes: 
Bar Afrodessa (água, re-
frigerantes e cervejas), Tio 
Vegga (salgado e doces ve-
ganos), Kombina Chopp, 
RKJS Comida Haitiana, De 
Lurdes (balas baianas de 
coco e cocadas), ONG Ex-
pandindo Amor (pipocas 
doces e salgadas e batatas 
fritas), Tapiocas da Val, 
Caldo de Cana do Mineiro, 
Churrasco Grego, Carri-

nho da Alegria (pipoca do-
ces e salgada batata chips 
e algodão-doce), Delícias 
da Tay Doces (bolos de po-
te e espetos de frutas com 
chocolate) e Tô Com Fome 
(pasteis e salgados).

Segundo a realizadora, a 
Feira Cultural “Afro-Dessa” 
tem o objetivo de promo-
ver o empreendedorismo 
negro e valorizar a Cultu-
ra Afro, mostrando costu-
mes, danças, músicas, mo-

da, arte, gastronomia, bele-
za, acessórios e muito mais. 
“A Feira Cultural Afro-Des-
sa é um espaço para valo-
rização dos empreendedo-
res negros. Muitas vezes, 
esses profissionais enfren-
tam dificuldades para di-
vulgar seus produtos e fa-
zer vendas online. Por is-
so, a Feira é uma excelen-
te oportunidade para que 
eles possam se destacar, di-
vulgar suas marcas e ven-

der seus produtos”, expli-
cou Silvia Aguiar.

aPresentaÇÕes
A programação artísti-

ca começa às 12h30, com 
a apresentação do Estú-
dio de Dança Vivi Aza-
nha. Às 13h, tem Lavi Voz 
e Violão. Às 13h30, é a vez 
do DJ Smach, seguido pela 
capoeira do Berimbau de 
Ouro do Mestre Tonho. Às 
14h45 se apresenta a can-
tora Odara Raquel, segui-
da pelo MC Punka.

A partir das 15h45, sobe 
ao palco o reggae de Cido 
Granjah e DJ Alan Vibra-
tion, seguidos por Carlão 
Dus Dreads e Amigos do 
Flashback. Os participan-
tes do Concurso Beleza Ne-
gra 2023 desfilam às 18h, 
com show de encerramen-
to a partir das 19h.

“Não percam essa opor-
tunidade de conhecer a 
cultura cfro e valorizar o 
empreendedorismo negro 
da nossa. Venham presti-
giar e apoiar os nossos em-
preendedores locais”, fi-
nalizou o prefeito Cláudio 
Schooder (o Leitinho).
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Custo per capita do Legislativo 
paulinense é mais que o dobro das 
outras câmaras; Câmara de Sumaré 
aumentou gastos em 18,5% em 2023

Um recente levantamen-
to realizado pelo TCE-SP 
(Tribunal de Contas do Es-
tado de São Paulo) revelou 
que a Câmara Municipal de 
Paulínia lidera o ranking de 
gastos por habitante entre 
as câmaras da região, en-
quanto a de Sumaré regis-
trou o maior aumento nos 
custos entre 2022 e 2023.

De acordo com os da-
dos do “Mapa das Câma-
ras”, divulgado pelo TCE-
-SP, o montante gasto pela 
Câmara de Paulínia atingiu 
a marca de R$ 35,4 milhões 
em 2023, o que representa 
um custo per capita de R$ 
320,43. Esse valor destaca 
a câmara paulinense como 
a mais onerosa para os co-
fres públicos entre os mu-
nicípios analisados.

Enquanto isso, a Câma-
ra de Sumaré apresentou o 
maior aumento percentual 
nos custos, passando de R$ 
24,5 milhões em 2022 para 
R$ 29 milhões em 2023, o 
que representa um acrés-
cimo de 18,5%. Apesar des-
se aumento expressivo, o 

gasto per capita em Sumaré 
ainda ficou abaixo da mé-
dia estadual, totalizando 
R$ 104,09 por habitante.

Outros municípios da re-
gião também tiveram seus 
gastos per capita e totais re-
velados pelo levantamento. 
A Câmara de Hortolândia 
registrou um gasto total de 
R$ 33,6 milhões em 2023, 
resultando em um custo 
per capita de R$ 142,03. Já 
em Monte Mor, o gasto total 
foi de R$ 8,2 milhões, com 
um custo per capita de R$ 
127,07. Enquanto isso, a Câ-
mara de Nova Odessa teve 
um gasto total de R$ 6,9 mi-
lhões em 2023, com um cus-
to per capita de R$ 111,59.

Esses números refletem 
a realidade financeira das 
câmaras municipais da re-
gião, destacando aquelas 
com maiores gastos e os 
municípios que registram 
os maiores aumentos nos 
custos ao longo do tempo. 
Esse tipo de análise é fun-
damental para garantir a 
transparência na gestão 
pública e permitir que os 
cidadãos acompanhem de 
perto como o dinheiro dos 
impostos está sendo utili-

zado pelos órgãos legisla-
tivos municipais.

Com 6.908 vereadores 
distribuídos no interior, 
litoral e cidades da Gran-
de São Paulo, as 644 Câ-
maras Municipais do Es-
tado de São Paulo (exce-
to a da Capital) consumi-
ram um montante de R$ 
3.702.589.231,51 ao longo 
de 2023. Em relação ao ano 
anterior, houve um aumen-
to de 12,66% nas despesas 
para manutenção dos ple-
nários que abrigam entre 9 
e 34 cadeiras de vereador.

Os recursos emprega-
dos no custeio e no paga-

mento de pessoal, frente a 
uma população estimada 
em 32.959.239 habitantes, 
segundo dados do IBGE, re-
presentam uma média per 
capita de R$ 112,34 por ha-
bitante. No ano anterior, a 
despesa per capita era de 
R$ 99,69 por habitante.

Em comparação ao ano 
anterior, que consumiu 
R$ 3.286.537.219,32 em 
2022, houve um aumen-
to de 12,66% nas despesas 
nas Câmaras Municipais 
- valor acima da inflação 
de 4,62% (IPCA) do perío-
do. Os gastos em 2023 trou-
xeram um aumento de R$ 

416.052.012,19 nos custos 
da manutenção das Casas 
Legislativas.

O painel “Mapa das Câ-
maras” disponibiliza os 
custos do Poder Legislati-
vo nos 644 municípios pau-
listas (exceto a Capital, fis-
calizada pelo Tribunal de 
Contas do Município). 

Lançado em 2019 pelo 
Tribunal de Contas paulis-
ta, o painel, de livre aces-
so para consulta pública, 
disponibiliza em uma pla-
taforma virtual, informa-
ções que permitem ao ci-
dadão conhecer o custo, 
a quantidade de vereado-

res, e quanto representa, 
em termos orçamentários, 
o funcionamento do Poder 
Legislativo.

Em sua nova atualiza-
ção, o painel traz novas 
ferramentas que facilitam 
a análise e o acesso às in-
formações. 

A plata for ma agora 
também oferece um qua-
dro em dados gerais com 
o gasto médio per capita 
conforme o porte do mu-
nicípio (exceto despesa de 
capital), e a inclusão de in-
formações sobre o percen-
tual médio gasto por porte 
do município.

Tribunal de Contas do estado fez levantamento e apontou gastos de R$ 35,4 milhões no Legislativo de Paulínia em 2023

Câmara de Paulínia é a que tem mais 
gastos por habitante na região, diz TCE 
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O vereador Altran (MDB) 
afirma que recebeu diver-
sas reclamações de mora-
dores de Monte Mor sobre 
a má qualidade do recapea-
mento asfáltico implantado 
da Avenida Papa João Pau-
lo II, no São Clemente. O 
assunto foi comentado na 
sessão ordinária da última 
segunda-feira (1º de abril).

No pronunciamento, o 
parlamentar, que é presi-
dente da Câmara, desta-
cou que a prefeitura preci-
sa exigir da empresa con-
tratada um serviço de qua-
lidade no local. “Está las-
timável o negócio, ridícu-
lo, horrível, feio”, cobrando 
atuação do prefeito, já que 
a obra tem garantia.

Na sessão, Altran lem-
brou que foram investidos 

cerca de R$ 350 mil no re-
capeamento asfáltico da 
avenida. “Não conseguem 
arrumar, não conseguem”, 
lamentou, ressaltando que 
a população tem que ter 
o asfalto” de qualidade. 
“Que o prefeito cobre a 
empresa”, sugeriu.

O parlamentar anun-

ciou que, na próxima se-
mana, vai elaborar um Re-
querimento, pedindo in-
formações à prefeitura 
sobre o assunto. Ele ain-
da afirmou que teria uma 
reunião presencial com o 
secretário de Obras, oca-
sião em que cobraria es-
clarecimentos.

Má qualidade de recape irrita
moradores do São Clemente 
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O vereador Silvio “Ca-
bo” Natal e o candidato a 
prefeito em 2020 “Capitão” 
Jackson Candian confir-
maram ontem sua filiação 
ao PP, um dos partidos da 
base de apoio à gestão do 
Prefeito Cláudio Schooder, 
o Leitinho, e do Vice-Pre-
feito Alessandro Miranda, 
o Mineirinho.

Capitão Jackson teve 
14,5% dos votos para pre-
feito nas últimas eleições. 
Já Cabo Natal foi candida-
to a vereador mais votado 
naquele ano.

Em suas redes sociais, o 
prefeito Leitinho comen-
tou o seguinte ontem: “Re-
ceber o apoio formal do 
Cabo Natal, que é um dos 
vereadores mais atuan-
tes da nossa cidade, e do 

respeitado Capitão Jack-
son, que durante mais de 
25 anos trabalhou na Po-
lícia Militar zelando pela 
nossa segurança, é moti-
vo de orgulho e muita fe-
licidade para mim. Esta 
aliança e reconhecimento 

só mostra que a nossa ges-
tão está no caminho certo 
e que o nosso trabalho es-
tá de fato mudando a vida 
das pessoas para melhor. 
Deus sabe de todas as coi-
sas e o mal jamais vence-
rá o bem.”

Cabo Natal e Capitão Jackson 
anunciam apoio a Leitinho
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“está lastimável o 
negócio, ridículo, 
horrível, feio”, 
disse altran, sobre 
o recapeamento 
do bairro

A recuperação e a revi-
talização realizada pela 
Prefeitura de Hortolân-
dia na lagoa do Jardim São 
Bento está intensificada 
com o início do trabalho 
no entorno da área. Após 
a limpeza e a retirada de 
sedimentos acumulados 
na lagoa e o conserto das 

tubulações do sistema 
de vazão das águas plu-
viais, que teve ampliada 
sua capacidade para ab-
sorver a água durante for-
tes chuvas, agora, equipes 
da Administração Muni-
cipal iniciaram a implan-
tação da calçada ao redor 
da lagoa. O espaço será a 
nova área de lazer públi-
ca do bairro.

“A ação marca a revita-

lização de toda esta área 
do Jardim São Bento que 
começou a ser realizada 
no final de fevereiro, in-
clusive, com serviços du-
rante a madrugada pa-
ra evitar transtornos no 
trânsito local. O reforço 
no sistema de drenagem 
vai evitar enchentes na re-
gião da lagoa durante as 
fortes chuvas. Já o projeto 
de revitalização da área, 

anunciado pelo prefeito 
Zezé Gomes, no mês pas-
sado, contemplará a po-
pulação com uma nova 
área de convivência, ban-
quinhos, mesinhas, play-
ground para as crianças, 
melhoria na iluminação 
e a transformação do es-
paço”, comentou o secre-
tário adjunto de Serviços 
Urbanos, Marcos Panício, 
o Mercadão.

Recuperação e revitalização da lagoa do 
Jardim São Bento entra em nova etapa

patRimônio ambiental

Da Redação  l  hortolândia
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A recuperação da lagoa 
do Jardim São Bento co-
meçou com a vistoria da 
Defesa Civil que constatou 
danos na tubulação, resul-
tando no escoamento total 
da água para o percurso 
do córrego e, como conse-
quência, o esvaziamento 
da lagoa. O serviço foi ini-
ciado na remoção de se-
dimentos, além da limpe-
za do fundo da lagoa com 
maquinário específico e, 
agora, na manutenção de 
todo o sistema, já em eta-
pa de conclusão.

“Pedimos a colabora-
ção da população para nos 

ajudar a manter a limpeza 
não descartando lixo e en-
tulho no local e não rea-
lizando ligações irregu-
lares das redes de esgoto 
que possam desaguar no 
espelho d’água da lagoa”, 
comentou Panício.

Todo o conjunto de 
ações realizado pela Pre-
feitura faz parte do Novo 
PIC (Programa de Incenti-
vo ao Crescimento). O No-
vo PIC contempla diver-
sos serviços que, juntos, 
irão contribuir com o de-
senvolvimento inteligen-
te e sustentável de Horto-
lândia nos próximos anos.

Jackson, o prefeito Leitinho e Natal: base fortalecida 



desafogar hospitais
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Para este ano de 2024, são R$ 32,9 
milhões já indicados pelo deputado 
sumareense para diversos municípios, 
hospitais e instituições da Região 
Metropolitana de Campinas

O deputado estadual Dir-
ceu Dalben reuniu-se es-
ta semana com o governa-
dor Tarcisio Gomes de Frei-
tas e, na pauta, estavam no-
vos investimentos em Saú-
de. Dalben tem articulado 
junto ao Governo do Esta-
do a abertura de mais leitos 
em hospitais de média e al-
ta complexidade, mais va-
gas para tratamentos como 
hemodiálise, a implanta-
ção de um Hospital Metro-
politano para a Região de 
Campinas, assim como tem 
apoiado os municípios pau-
listas com a destinação de 
recursos via emendas par-
lamentares para aplicação 
na Saúde, seja no custeio 
dos serviços, aquisição de 
equipamentos, mobiliários, 
e na construção de novas 
unidades para ampliar o 
atendimento à população. 

“Foi uma reunião mui-
to produtiva, em que pu-
demos falar sobre os pro-
jetos futuros para o desen-
volvimento do nosso esta-
do, principalmente na área 

da Saúde, que necessita de 
investimentos constantes. 
Com nosso apoio e traba-
lho na Alesp (Assembleia 
Legislativa do Estado de 
São Paulo), o Governo do 
Estado tem atuado no sen-
tido de aumentar os inves-
timentos na Saúde e o go-
vernador está dedicado a 
criar o SUS Paulista. Isso 
vai garantir mais recursos 
aos municípios, hospitais 
e instituições públicas, pa-
ra que ampliem e qualifi-
quem cada vez mais o aten-
dimento às pessoas. Uma 
proposta que vem ao en-
contro das soluções que te-
mos reivindicado frequen-
temente”, explicou Dalben.

Mais de 50% das emen-
das parlamentares do de-
putado, desde seu primeiro 
mandato, têm sido destina-
das exclusivamente para a 
área da Saúde, contribuindo 
com o fortalecimento dos 
serviços. Para este ano de 
2024, são R$ 32,9 milhões já 
indicados por Dalben para 
diversos municípios, hospi-
tais e instituições, com des-
taque para a Região Metro-
politana de Campinas.

em reunião com governador Tarcisio de Freitas, dalben busca melhorias na saúde, que necessita de investimento constante

Deputado Dirceu Dalben se reúne com 
governador por investimentos na Saúde

A Secretaria de Educação, 
Ciência e Tecnologia divul-
gou, na manhã desta quar-
ta-feira (3/4), a lista dos se-
lecionados, dentre os ins-
critos no grupo do público 
em geral, para fazer o Cur-
so Básico de Extensão em 
Libras (Língua Brasileira de 
Sinais), que será promovi-
da gratuitamente pela Pre-
feitura de Hortolândia, en-
tre abril e novembro deste 
ano. Assim como estes fu-
turos cursistas, os selecio-
nados no grupo dos profis-
sionais de educação foram 
avisados por e-mail e tam-
bém por meio das próprias 
escolas onde trabalham.

Para selecionar os cur-
sistas, o CFPE (Centro de 
Formação dos Profissionais 
em Educação) adotou crité-
rios como ter 18 anos com-
pletos, residir em Horto-
lândia, ser profissional da 
área e trabalhar com aten-
dimentos ou em áreas que 
necessitem da comunica-
ção em Libras, como as da 
saúde, do comércio e da 
prestação de serviços. 

Uma das selecionadas 
na edição deste ano da for-
mação foi a jornalista Pau-
la Vialto, de 42 anos, que 
atua no Departamento de 
Comunicação da Câmara 
Municipal de Hortolândia 
desde janeiro de 2009. Sur-
presa ao receber a notícia, 
Paula afirma que ficou fe-
liz com a possibilidade de 
participar das aulas. 

“Sou da época da Xuxa e 
ela sempre usou muito Li-
bras. Eu sabia todo aquele 
abecedário em Libras. Sem-

Hortolândia divulga lista de selecionados para cursar Libras

aulas da formação presencial começarão na próxima terça (09), para 
profissionais da educação, e na quinta (11), para comunidade em geral

divulgação

linguagem de sinais
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Adilene Sousa
Aldineia Martins
Aleksandra borges Santos 
Silveira
Aline Suélen Silva do 
Nascimento
Ana Paula de Fátima Ferreira
Andreza da Silva
bárbara Rohwedder bardela
brenda Padovani da Silva
Carla Roberta da Silva Oliveira
Charlene Thais Maciel
Cidnéa bispo Santos Silva
Cristiane Maria Santos de 
França
Daiany Oliveira Alves Doirado
Dáina da Silva Ferreira 
Fermiano
Daniela Cristina Terosso
Darciana Cristina Corrêa
Débora Cristina de Souza
Denison de Araújo Sampaio
Edinelson barbosa da Silva
Eduarda Regina dos Reis
Elaine Teixeira de Castro
Eliene Silva Alves
Elisabeth Cavalcante Feitoza 
Ribeiro
Elizana Doutor Ougusuko
Érika Xavier Neves de Sousa
Eusabel Neves dos Santos
Fabiana Aparecida Meira
Fabiana de Souza Oliveira
Fabiana Maciel Nascimento de 
Oliveira
Fábio leonardo Ramos da Silva
Fernanda batista baldes
Fernanda Russo Aurélio
Francielly Oliveira Martiliano 
Silva
Gabriela de Castro Vaz 
Muykanovic
Geovane da Silva Ferreira
Helizety Freitas de Almeida
Hozana dos Santos Caldas
Inês lídia da Silva bardela
Iraci de lurdes Faria Teixeira 
Martins
Izabelly Cristina da Silva Pereira
Jane Davine Carneiro Silva
Janice de Oliveira Jesus
Joelma Mayumi Inoue
Joice De Jesus
Joseane Simões de lucena 
Santana
Joselia Vargas da Silva
Juliana de Jesus Rodrigues
Karin de Andrade barbosa
Karina Ayumi Saito

Karine barbosa Soares
Karine Freitas
Kathelyn Ingryd de oliveira
Keitiane Dias de Moura lemes
Kelly Omena de Souza Oliveira
leticia dos Santos Raimundo
liliane Ribeiro de Souza 
Mattoso
loves leite Domingues
luisa barbosa
Magda de Cassia Oliveira
Marciel Souza Reis
Marcos Pszybylski
Maria Adriana Pedroza Ribeiro
Maria lucia Delgado
Maria Quiteria Dos Santos 
benigno
Mariana dos Santos Freitas
Marina Conceição dos Santos
Marisa Gomes de Amorim
Marleth Nunes da Costa
Mayanne loren Alves de 
Azevedo de Almeida
Mayara Nascimento Camargo 
Seloto
Mérielen Pateis Gurita
Milca Alexandre Da Silva
Naila Priscila Santos Viotti de 
Oliveira Fernandes
Nathalia Duarte
Nathalie Ferreira Girodo
Nausisa Aparecida Preveda 
Takashi
Norma Veríssimo Soares
Paula Vialto
Raquel Silva
Raqueline brito Timóteo
Rayane da Silva luciano
Rayssa Victoria lima do 
Nascimento
Robson Doirado Silva
Rodrigo Fernando Krause
Rondineli Mateus Ramos
Rosana Aparecida Teixeira 
Drumond
Rosangela barbosa de lima
Sabrina Gonçalves dos Santos 
Oliveira
Silvania Umbelina de Oliveira
Silvia Regina Gonçalves da Silva
Tamara Martins baldibia
Tânia Cristina Alves Sartore
Tayná Santos
Thiago de Oliveira Silva
Valdirene Neves de Souza Malta
William dos Santos Ferreira
Willian Cassiano da Cruz Pinto 
Oliveira
Yago Felipe da Silva Dias

selecionados entre o público em geral

pre gostei e pedia ao meu 
pai para comprar aqueles 
cartõezinhos de Libras, que 
vendiam antigamente com 
bala no semáforo. Mas nun-
ca tive oportunidade e aca-
bei não indo atrás. Vendo o 
pessoal trabalhar na Câma-
ra com Libras, (serviço) que 
a gente tem, fico encantada, 
ainda mais vendo o pessoal 
fazendo música. Estou apai-
xonada. Já havia me inscri-
to outras vezes. Resolvi me 
inscrever mais uma vez e 
consegui ser selecionada. 
Estou muito feliz! Eu tenho 
uma criança neurodiver-
gente, um filho com autis-
mo. É legal, porque a gente 
começa a se interessar por 
outras coisas”, afirma a ana-
lista de comunicação, que 
soube da formação por meio 
das notícias publicadas no 
site do Executivo.

“O aprendizado nunca é 
demais. Fazer o curso de 
Libras foi uma experiência 
muito legal. A gente apren-
de o básico e já é uma gran-

de porta de entrada para 
compreender mais a lin-
guagem de sinais. Se pu-
desse, faria novamente o 
curso”, comenta a recep-
cionista Cristiane dos San-
tos Neves, de 48 anos, cur-
sista da edição 2023.

aulas
Segundo o guia curri-

cular do curso, as aulas 
presenciais começarão na 
próxima semana, respei-
tando o seguinte cronogra-
ma: encontros semanais, 
das 18h30 às 20h30, a partir 
desta terça-feira (9/4), pa-
ra profissionais da educa-
ção, e a partir desta quin-
ta (11/04), no mesmo horá-
rio, para a comunidade em 
geral. Os encontros serão 
no CFPE, localizado na Rua 
Euclides Pires de Assis, 205, 
no Remanso Campineiro. A 
formação terá duração de 
120 horas e oferecerá cer-
tificação para aqueles(as) 
que tiverem mais de 80% de 
presença ao final do curso. 

integrar e incluir
De acordo com o CFPE, 

um dos objetivos de ofer-
tar a formação é propor-
cionar aos cursistas co-
nhecimento básico sobre 
a Língua Brasileira de Si-
nais, de modo a permi-
tir que se comuniquem 
com pessoas surdas, com-
preendam suas necessida-
des, os aspectos sociais, 
culturais e educacionais 
envolvidos, permitindo 
ainda a integração comu-
nicativa e a inclusão esco-
lar e na comunidade.

Outros objetivos são 
compreender o desenvol-
vimento histórico e cultu-
ral da comunidade surda 
brasileira e apresentar as 
características fundamen-
tais da Língua Brasileira 
de Sinais, bem como utili-
zar a língua de sinais como 
meio de comunicação en-
tre surdos e ouvintes, es-
tabelecendo desta forma 
comunicação fluida entre 
surdos e ouvintes.

“Buscamos sempre estar 
contribuindo com as pre-
feituras para fortalecer o 
atendimento primário, pa-
ra que ampliem os atendi-
mentos, facilitem o aces-
so da população e tenham 
serviços qualificados nos 
bairros. O objetivo é desa-
fogar os hospitais e, assim, 
liberar vagas para os casos 
de média e baixa comple-
xidade”, explicou Dalben.

Além de suas emendas 

parlamentares, Dalben 
destinou também ambu-
lâncias e “vans” para o 
transporte de pacientes a 
diversos municípios paulis-
tas, e ainda intermediou e 
conquistou junto ao Gover-
no do Estado outros inves-
timentos importantes para 
a população, como a am-
pliação de leitos (entre eles, 
no Hospital Estadual de Su-
maré e no Hospital das Clí-
nicas da Unicamp), a rea-

bertura do Ambulatório de 
Cirurgia e Traumatologia 
Buco-Maxilo-Facial da Re-
de Mário Gatti (Campinas) 
e a reativação de hospitais 
(como em Bauru). Contri-
buiu, ainda, na Alesp, com 
a implantação da Tabela 
SUS Paulista, que aumenta 
o repasse estadual a hospi-
tais e instituições que aten-
dem à população pelo Sis-
tema Único de Saúde.

Segue intermediando e 

reivindicando também a am-
pliação da oferta de exames à 
população, como os serviços 
das Carretas de Mamografia 
e a substituição ou reparo do 
equipamento de ressonância 
magnética do Hospital Esta-
dual Sumaré. 

“Contem sempre com 
nossa dedicação em busca 
de uma saúde pública efi-
ciente, mais qualidade de vi-
da e justiça social a todos!”, 
finalizou o parlamentar.



Ação criminosa ocorreu no dia 31 de março e provocou a morte do sumareense 
Felipe Leandro, que tinha 27 anos; jovem foi esfaqueado ao enfrentar o ladrão

O suspeito de matar o su-
mareense Felipe Leandro, 
de 27 anos, foi preso nesta 
quinta-feira (4) por guardas 
municipais caminhando 
pela Rua Santo João Ban-
done, no Jardim Eulina, em 
Campinas. 

No dia 31 de março, 
Leandro viajava em um co-
letivo que vinha de Cam-
pinas para o Jardim Picer-
no, quando o criminoso en-
trou no veículo e anunciou 
um assalto. Naquele mo-
mento, Leandro enfrentou 
o ladrão, mas foi ferido com 

duas facadas e acabou per-
dendo a vida. O marginal 
deixou o coletivo com R$ 
250,00 roubados.

Os guardas levaram o 
autor do crime à sede da 1ª 
DIG/DEIC de Campinas, 
onde esclareceram o crime 
de latrocínio consumado. 

Desde aquela noite, os 
órgãos de segurança, em 
posse de imagens do cir-
cuito de câmeras do ôni-
bus, procuravam pelo cri-
minoso. E ele acabou en-
contrado. F. A. C. R., de 46 
anos, mora em Campinas. 
As testemunhas da ocor-
rência, convocadas à de-
legacia, o reconheceram. 

A identificação do crimi-
noso na rua foi facilitada 
porque ele tem tatuagens 
no braço, captadas pelo cir-
cuito de câmeras. A Justiça 
decretou a prisão temporá-
ria do suspeito pelo prazo 
de 30 dias.

RelembRe o caso
O passageiro Leandro, de 

27 anos foi morto dia 31 de 
março quando voltava pa-
ra casa, depois de um dia de 
trabalho no Shopping Par-
que D.Pedro. Ele receberia 
seu primeiro salário no esta-
belecimento no dia seguinte. 

Segundo o boletim de 
ocorrência, o criminoso te-

ria entrado no veículo na 
altura da estação de trans-
ferência da avenida Lix da 
Cunha em Campinas. Ao 
entrar, no veículo o homem 
armado com uma faca sen-
tou-se atrás do motorista 
aguardando o momento 
ideal para o ataque.

O assalto foi anunciado 
minutos depois já na divisa 
das cidades de Campinas 
e Sumaré. Felipe Leandro, 
que estava dentro do ôni-
bus, tentou impedir o assal-
to e foi atingido por facadas 
no tórax e em uma das per-
nas. Ele chegou a ser leva-
do para a UPA Matão, mas 
não resistiu aos ferimentos.

Acusado de matar Felipe ficará
 preso inicialmente por 30 dias 

GM de Campinas prende 
suspeito de matar jovem 
de Sumaré em coletivo

divulgação

O segundo trabalhador 
ferido durante a desmonta-
gem da estrutura da Festa 
do Peão de Paulínia morreu 
na noite desta quarta-feira 
(3). Vanilson do Patrocínio 
Santos, de 39 anos, estava 
internado, foi submetido a 
cirurgia no Hospital Muni-
cipal de Paulínia, mas não 
resistiu.

O acidente aconteceu  na 
quarta-feira (3) pela ma-
nhã. Um grupo de ope-
rários trabalhava a nove 
metros de altura, quando 
aconteceu o rompimento 
de uma trava que suporta-
va a estrutura, que caiu so-
bre os trabalhadores. Outro 
operário atingido, Douglas 
Aparecido Oliveira, de 26 

anos, chegou a ser resgata-
do, mas morreu a caminho 
do hospital. 

A Polícia Civil trabalha na 
investigação do caso. O lo-
cal está preservado para pe-
rícia técnica. Diversos tra-
balhadores estão sendo ou-
vidos. Não se sabe explicar, 
ainda, os motivos que leva-
ram ao rompimento da tra-
va de sustentação. A movi-
mentação supostamente in-
devida de um guindaste, na 
remoção de uma haste es-
trutural, pode ter sido a cau-
sa da tragédia. As informa-
ções estão sendo apuradas. 

Outra informação ainda 
não clara na ocorrência é a 
causa real das duas mortes. 
Além de atingidos por par-
te da estrutura desprendi-
da, os dois teriam caído de 
lá do alto.

A coleta de novas infor-
mações e o andamento do 
processo farão parte de um 
inquérito a ser instaurado 
pela Polícia Judiciária, pa-
ra a consequente avaliação 
da conduta das partes en-
volvidas e responsabiliza-
ção criminal. 

PRefeituRa
A Prefeitura de Paulí-

nia informou que somen-
te autorizou o uso do Par-
que Brasil 500 para o even-
to e não tem qualquer res-
ponsabilidade pela orga-
nização e pela montagem 
da estrutura. Na nota, a ad-
ministração municipal in-
forma que, quando aciona-
da, colocou toda a estrutu-
ra emergencial à disposi-
ção dos dois homens, desde 
o resgate no local ao aten-

dimento no hospital, e que 
lamenta o ocorrido, se soli-
darizando com as famílias. 

oRganização
A FPP Produções Artís-

ticas é a responsável pe-
la organização do evento. 
Em nota oficial, veiculada 
ainda na quarta, a empresa 
afirmou que os serviços de 
desmontagem da estrutura 
eram executados por uma 
empresa terceirizada, pa-
ra quem os operários tra-
balhavam. Todos os traba-
lhadores que atuavam no 
recinto, informou a empre-
sa, contavam com equipa-
mentos de segurança ade-
quados às normas legais de 
segurança. A empresa se 
comprometeu a colaborar 
plenamente com as inves-
tigações.

Morre segundo operário acidentado no 
recinto da Festa do Peão de Paulínia

tRagédia 

Homem é preso por porte ilegal de arma em sumaré
Policiais Militares da 2ª Companhia prenderam um homem por porte ilegal 
de arma de fogo nesta quarta-feira (3), na rua Nossa Senhora Aparecida, no 
Parque Florely, em Sumaré. Com o rapaz foi localizada uma arma de fogo 
Taurus modelo TH9, 9 milímetros, sem o carregador. Na residência do abor-
dado foi localizado, dentro do guarda roupa, uma maleta preta com dois car-
regadores da respectiva arma. Ele foi conduzido ao 3º Distrito Policial, on-
de o delegado estipulou uma fiança no valor de R$ 10 mil, que não foi paga.
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Os guardas civis de Nova 
Odessa prenderam na noite 
de quarta-feira (3) um ho-
mem que discutia e amea-
çava uma mulher na pla-
taforma de embarque da 
Estação Rodoviária de No-
va Odessa. O rapaz de 30 
anos, foi preso em flagran-
te com base na Lei Maria 
da Penha, após ameaçar de 
morte a ex-companheira. 

No local, os guardas 
ouviram da mulher, tam-
bém de 30 anos, que ela 
tinha acabado de deixar a 
Polícia, onde havia regis-
trado queixa da ameaça 

de agressão feita pelo ra-
paz. Revoltado com a ini-
ciativa dela, o ex-compa-
nheiro passou a seguí-la 
pela cidade. 

PRisão
O homem estava tão re-

voltado com a moça que, 
mesmo diante dos guar-
das, continuava dizendo 
que ia matá-la. E o com-
portamento apressou a 
detenção. 

O rapaz foi conduzido 
até a Delegacia, e após a 
autoridade policial tomar 
ciência dos fatos, decretou 
sua prisão em flagrante, 
recolhendo o rapaz à Ca-
deia Pública.

A Polícia Militar pren-
deu um homem em fla-
grante por roubo de es-
tabelecimento comercial 
nesta quarta-feira (3), na 
rua Serra Negra, no Jar-
dim Manchester, em Su-
maré. O indivíduo tentou 
fugir da abordagem poli-
cial, mas foi detido. A equi-
pe, em patrulhamento pe-
la Avenida São Francisco 
de Assis, recebeu informa-
ções via Copom de roubo 
em andamento, com o mo-
nitoramento mostrando o 
indivíduo pulando o mu-
ro nos fundos do comércio.

No local, a equipe reali-
zou o cerco e deparou com 

o indivíduo saindo da área 
de mata. Ele foi detido e 
durante busca pessoal foi 
encontrado a quantia de 
R$ 455,45. Ao ser indaga-
do, o indivíduo não infor-
mou a origem do dinheiro. 

Populares disseram aos 
policiais que ele havia jo-
gado uma mochila perto 
de uma árvore. Foi reali-
zada a busca e encontrada 
a mochila, com pertences 
pessoais, o boné identifi-
cado nas filmagens e um 
simulacro de arma de fogo. 

Homem é preso por 
ameaçar de morte 
a ex-companheira 
em Nova Odessa 

PM detém suspeito de 
roubo a estabelecimento 
comercial em Sumaré

amoR bandido 

jaRdim mancHesteR
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A Guarda Civil Muni-
cipal de Paulínia recupe-
rou cinco motos roubadas 
na noite desta quarta-fei-
ra (3). As motocicletas fo-
ram localizadas durante 
ronda que os guardas fa-
ziam pela região da Rodo-
via Ivo Macris (ligação com 
a vizinha Americana). Na 
ocasião, eles procuravam 
por uma motocicleta Suzu-
ki roubada.

Uma movimentação es-
tranha no matagal, pró-
ximo da estrada, perto 
do acesso ao Recanto das 
Águas, chamou a atenção 
dos guardas. Cinco ho-
mens estavam saindo de 

Guarda Civil de Paulínia recupera 
motos roubadas e prende bando 

Motocicletas com sinais identificadores alterados, localizadas na região da Ivo Macris 

divulgação

no matagal

imagens de ladrão 
pulando o muro 

foram fragradas 
pelas câmeras
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uma área específica do ma-
to, onde eram escondidas 
cinco motos roubadas. Elas 
tinham sinais identificado-
res alterados. 

O bando era compos-
to por três homens e dois 
adolescentes. O caso foi 
apresentado no Plantão 
Policial de Americana. Os 

adultos serão indiciados 
por roubo, formação de 
quadrilha e corrupção de 
menores. As motocicletas 
vão passar por perícia.



Políticos Desfile cívico

Foto do dezembro de 1988 mostrando vereadores, prefeito e vice-prefeito eleitos 
para a legislatura de 1989 a 1992. Da esquerda para a direita aparecem na última 

fila: Geraldo Benine, Alcides Rinaldo (Cidinho) e Laércio Alexandre. Na fila do meio 
estão Hélio Filiestaz (Mazzaropi), João Rodrigues de Lima (João Caravan), Wiliam 

Maluf (vice-prefeito), João Rinaldi (prefeito), Fernando Andrade, Elias Chaud, 
Antônio Transferetti, e José Adão. À frente aparece o senhor Vitor de Almeida.

Desfile cívico em comemoração ao dia 07 de Setembro de 1980. 
Participaram desse evento alunos das escolas de Monte Mor e no momento 
deste registro os participantes percorriam a rua Doutor Carlos de Campos 

na altura onde está a escola Coronel Domingos Ferreira. A população 
montemorense prestigiou em massa o evento, como podemos notar 

pelo grande número de pessoas lotando as calçadas laterais.

Monte Mor - 153 anos (24 de março 
de 2024)

Este chão onde hoje se 
assenta Monte Mor, 
no início do século 

XIX, era apenas o lugar da 
pousada de tropeiros. Lu-
gar para descansar homens 
e animais que por aqui pas-
savam, vindo ou voltando 
às terras piracicabanas, de 
onde traziam mercadorias, 
em especial o açúcar e pa-
ra onde, de volta, levavam 
produtos industrializados. 
Com certeza esses homens 
mesmo embrutecidos pelas 
agruras do duro e violento 
trabalho, traziam no cora-
ção, como cruzados moder-
nos, a fé cristã para amenizar 
a dura lida e a certeza da pro-
teção divina diante de tan-
tas adversidades. Talvez daí a 
necessidade, nos momentos 
de descanso, de um lugarzi-
nho para agradecer a Deus 
e à Virgem, pelas graças re-
cebidas, através da reflexão 
e da oração. Surge assim a 
primeira capela, marco ini-
cial de nossa querida cidade. 

Matriz de Monte Mor

Memória de Monte Mor
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Brischi e latânzio cesário aguiar
Foto de 07 de 
outubro de 1939 
onde aparece 
o casal Ana 
Latânzio e João 
Brischi logo após 
a cerimônia 
do enlace 
matrimonial 
que uniu 
duas famílias 
tradicionais, 
conhecidas e 
muito bem-
conceituadas 
de Monte Mor. 
Esse belo casal 
manteve-se unido 
por 51 anos e só 
a morte de João 
em 1990 é que pôs 
fim a essa bela 
história.

Cesário Aguiar era natural 
de Monte Mor, nascido 
em Elias Fausto enquanto 
distrito pertencente as Monte 
Mor. Em 02 de julho de 1944 
embarcou para a Itália como 
soldado do 6° Regimento 
de Infantaria de Caçapava, 
sendo mais um membro 
da Força Expedicionária 
Brasileira. Infelizmente foi 
morto em ação na região 
de Calavorno, vale do 
Rio Serchio na região da 
Toscana, em 01 de outubro 
de 1944. Em 02 de outubro de 
1944 foi promovido a Cabo, 
post-mortem, conforme 
Ordem do Dia do General 
Mascarenhas de Moraes. 
Nota: Dados fornecidos por 
Bruna Soares Machado, 
descendente de Cesário.

Autor dA foto ilustrAtivA: NelsoN de luccAs JúNior
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Nelson de Luccas

Professor de História 
e Cronista

Num terreno doado pelos 
ricos proprietários e agri-
cultores Manoel Bicudo de 
Aguirra, José Ferreira Alves 
e o Capitão João de Aguirra 
Camargo construiu-se es-
sa ermida cuja falta de re-
ferências não nos permi-
te saber suas dimensões e 
nem os materiais usados na 
construção. Com certeza 

deveria ser uma sala mo-
desta, mas repleta de amor 
e devoção a Nossa Senhora 
do Patrocínio. Esse título, 
a Virgem recebeu de seus 
devotos espanhóis duran-
te a Guerra da Reconquista, 
quando os Cristãos aquar-
telados nas montanhas do 
norte, região das Astúrias, 
futuro reino de Leão, de-

senvolveram, a partir do sé-
culo XI a luta para expul-
sar os muçulmanos (mou-
ros) que desde o século VIII 
dominavam a península. 

Segundo a tradição, as 
vitórias dos cristãos so-
bre os sarracenos e here-
ges sempre contou com o 
“Patrocínio da Virgem”. Foi, 
pois, na Espanha onde co-

meçou a festa de Nossa Se-
nhora do Patrocínio, con-
cedida pelo Papa Alexan-
dre VII, na bula Praeclara 
Christianissimi, em 28 de 
julho de 1656, a pedido do 
rei Felipe IV.

A capela foi então deno-
minada “Capela Curada de 
Nossa Senhora do Patrocí-
nio de Capivari de Cima”. 

Essa denominação mante-
ve-se até 1832. Nesse ano, 
um decreto da Regência Tri-
na Permanente elevou a po-
voação à categoria de fre-
guesia, mantendo a deno-
minação Nossa Senhora do 
Patrocínio, mas alterando a 
referência, Capivari de Ci-
ma para Água Choca – Fre-
guesia de Nossa Senhora do 
Patrocínio da Água Choca. 

Em 24 de março de 
1871, o povo da freguesia 
da Água Choca, recebia o 
seguinte comunicado do 
presidente da província de 
São Paulo, Antônio do Cos-
ta Pinto Silva:

“Faço saber a todos os 
senhores habitantes que 
a assembleia legislativa 
provincial decretou e eu 
sancionei a seguinte lei:

Art.1 – Fica elevada a 
cathegoria de Villa de 
Monte Mór a freguesia de 
Água Choca”.

Art.II – Os habitantes da 
nova Villa de que trata a 
presente lei ficam obriga-
dos a construção de ca-
deia e paço da camara, 
sem o que não se verifica-
rá a installação da Villa.

Art.III – Revogam-se as 
disposições contrárias”.

Assim, no dia 24 próximo 
passado, Monte Mor come-
morou 153 anos de existên-
cia. Parabéns a todo o povo 
montemorense.


